

## PRESIDENTE LAGOS: VENDRÁN MOMENTOS DE DECISIONES COMPLEJAS Y DIFÍCILES PARA CHILE

El Mandatario hizo un llamado a los miembros permanentes de Consejo de Seguridad de Naciones Unidas a que "estén a la altura de sus responsabilidades y puedan también encontrar un diálogo y un acuerdo que nos convoque a todos".

El Mandatario realizó estas declaraciones durante la inauguración del conjunto habitacional Ariztía en Ovalle, proyecto que beneficia a 200 familias de esa ciudad de la IV Región.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, exhortó esta mañana a los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la Organización de Naciones Unidas a adoptar una posición común, de consenso, frente al conflicto con Irak. "No queremos una votación dividida que deslegitime lo que son las decisiones que hay que tomar; queremos una convergencia de voluntades. Si en Naciones Unidas hay cinco países que son miembros permanentes de ese Consejo y que tienen derecho a veto, estamos exhortando a esos países para que estén a la altura de sus responsabilidades y puedan también encontrar un diálogo y un acuerdo que nos convoque a todos", afirmó.

El Mandatario explicó que "Naciones Unidas, que es un organismo para preservar la paz, le ha dicho a un país que tiene que desarmarse porque tiene armas de destrucción masiva, químicas, biológicas, que no deben existir" Agregó que el conflicto ahora es cómo lograr que se cumpla esta resolución. "Queremos que se destruyan esas armas, que se respete lo que dice Naciones Unidas y queremos que esto se haga pacíficamente. Nadie quiere usar la fuerza, pero tampoco queremos que las decisiones, para mantener la paz y destruir las armas, no se respeten", indicó.

En este sentido, aseguró que la guerra sería un retroceso. "Por eso la posición de Chile ha sido muy clara: somos un pequeño país que exigimos responsabilidad a todos, también a las grandes potencias del mundo, a buscar un punto de encuentro y entendimiento". Por eso, para Chile "usar la fuerza es el último recurso, usar la fuerza requiere una alta convergencia de voluntades", dijo.

Agregó, además, que por estas razones nuestro país trabaja en conjunto con México para alentar el entendimiento al interior del Consejo de Seguridad de la ONU. "Por eso, junto con el otro país de América Latina, con México, hemos estado trabajando juntos, diciendo que queremos que se busquen los mecanismos de entendimiento para que se respeten las decisiones de Naciones Unidas, para que se desarme Irak y se destruyan las armas de destrucción masiva en ese país, pero, al mismo tiempo, para que no recurramos a la fuerza, sino como la última instancia".

El Mandatario relevó la importancia de los foros internacionales como espacios que permiten mantener el equilibrio entre las naciones. "Los países pequeños, como Chile, queremos vivir en un mundo donde haya reglas, donde haya normas para exportar nuestra uva; reglas en el comercio, reglas en las inversiones, reglas en la forma cómo participamos en este mundo cada vez más global. Y también queremos un mundo donde haya paz, y por eso asumimos nuestras responsabilidades", sostuvo.

En este sentido, subrayó que "vendrán momentos de decisiones complejas y difíciles para Chile" como parte del Consejo de Seguridad de la ONU. "Por eso ayer invité a todos los partidos políticos para escucharlos, de gobierno y oposición, porque en estos temas todos los chilenos tienen algo que decir, no es un tema ni del Gobierno ni de la

oposición, es un tema del país". Agregó, además, que estas decisiones "no son problemas de un Presidente, es más amplio, son responsabilidades que tiene un país".

Finalmente, el Mandatario recalcó que "si somos parte del sistema de Naciones Unidas, de 190 países que forman parte de esa organización para mantener la paz en el mundo, si hay 15 países que forman parte del Consejo de Seguridad para ver cómo mantenemos la paz, el desafío entonces es cómo somos capaces de mantener abierto un diálogo para que no haya un fracaso y tener que enfrentar la guerra".

El Mandatario realizó estas declaraciones en la ciudad de Ovalle durante la inauguración del conjunto habitacional Ariztía, que beneficia a 200 familias de escasos recursos y que demandó una inversión de 1.200 millones de pesos. Posteriormente, el Jefe de Estado participó en la inauguración de las obras de pavimentación y mejoramiento urbano del sector Bellavista de Ovalle que demandaron una inversión de más de 1.394 millones de pesos y que permitirán radicar a las 150 familias que conforman la población Cerro Bellavista a partir de una completa infraestructura urbana en esta zona.